

清里区

清里区地域協議会の活動状況は、上越市HPでご覧いただけます。
<https://www.city.joetsu.niigata.jp/life/6/63/>

地域協議会だより

発行日 令和5年12月25日
発行人 清里区地域協議会
会長 古澤 文夫
第72号
編集委員 佐々木 勝峰
竹田 恵理子

視察研修

【10月11日（水）】

地域協議会では、地域の現状と課題を把握し、地域活性化の実現に向けた取組を推進するため、視察研修を行いました。
今回の研修では、上越清里星のふるさと館とビュー京ヶ岳等を視



（一社）榊池農業振興会による取組の説明

察し、（一社）榊池農業振興会が今年度から取組を進めている農村型地域運営組織（農村RMO）形成推進事業について説明を受けました。

桑原 正史
人口減少は、地域の不活性化要因になり得ると思います。
清里区も、その課題に直面しているのではないのでしょうか。

このような状況下で、持続可能な清里区の将来に向けて取り組んでいる組織の話聞くことができました。

人口減少化下にあっても、地域は強くなれる可能性がある、そんなことを感じた今回の視察研修でした。

松永 誠一

農村RMO（農村型地域運営組織）形成推進事業についての研修に関心をもちました。農用地の保全、地域資源の活用、生活支援が活動の基本で、事業推進のための資金は、農水省からの交付金で確保される仕組みとのこと。清里区ではこれまでも各種の活性化事業に取り組んできましたが、農村RMO形成推進事業という新たな取

組は、当地区の更なる活性化、維持発展に役立つのではないかと感じました。



観望の様子

佐々木 勝峰

研修会に参加して、星のふるさと館の設備、イベントについての説明を受け、こんなにもすばらしい所なのかと思いました。

上越市だけでなく、他の市町村へも働きかけ、小中学校の夏休みイベントに加えてもらい、ビュー京ヶ岳と合わせて活用してもらいたいと思いました。

榊池隕石落下公園も含めた宇宙に関するイベントの企画等もおもしろいと思います。

星のふるさと館は、子どもたちに夢を与えられる施設としてもっとPRしてほしいと感じました。

活動報告

○第5回地域協議会

【8月31日（木）】

★報告事項

・第2次上越市総合公共交通計画・後期再編計画（案）の内容について説明がありました。

【清里区の再編の方向性】

・清里線：減便等により運行の効率化を図る

・榑池線：路線の廃止を検討する

互助への転換の検討や、路線を廃止する場合の通勤・通学等利用者の移動手段の検討など、地域住民や事業者と協議し、様々な移動手段を検討する。

※右の2路線の再編時期は未定

・三針線：路線廃止

通学に利用している高校生の卒業をもって路線を廃止する。

※再編時期は令和8年4月以降

★協議事項

・「地域活性化の方向性」の構成要素の中から、次の2件を自主的審議事項として決定しました。

○第6回地域協議会

【9月28日（木）】

★報告事項

・「上越市過疎地域持続的発展計画変更（案）について」の諮問に対する答申について、市から左記の説明がありました。

【市の回答】

・計画変更手続きを進める

・今後、パブリックコメントを経て、市議会12月定例会に議案を提出する予定

★自主的審議事項

・2グループに分かれて、審議を開始しました。

【自主的審議事項】

- ・坊ヶ池周辺の資源（自然や施設）を活用した地域の活性化
- ・子育て世帯、高齢者世帯が安全で安心して暮らせる環境の整備

○第7回地域協議会

【10月26日（木）】

★報告事項

・自主的審議事項の進捗状況等について、テーマ別にそれぞれのグループから報告がありました。

○第8回地域協議会

【11月30日（木）】

★報告事項

・第2次上越市総合公共交通計画・後期再編計画（案）について、清里区公共交通懇話会の意見を反映した内容の報告がありました。

【第5回の報告内容からの変更点】

・清里線、榑池線の再編時期について、令和8年4月とされました。

・今後、上越市地域公共交通活性化協議会やパブリックコメントによる意見等を踏まえ、計画が策定されます。

★自主的審議事項

・審議中の案件について、課題の整理や今後の進め方について協議しました。

地域協議会を

傍聴してみませんか

地域協議会は、どなたでも傍聴していただくことができます。

12人の協議会委員が、毎月、清里区の課題解決に向け、話し合っています。

編集雑感

竹田 恵理子

地域協議会では「坊ヶ池周辺の資源を活用した地域の活性化」をテーマの一つとして自主的審議を行っています。

今回の視察研修会では、榑池農業振興会が取り組む農村型地域運営組織（農村RMO）形成推進事業について説明を受けました。

計画では、清里区の10年後を見据えた事業展開が考えられていました。

清里区が抱える少子高齢化、人口減少、耕作放棄地の増加、空き家問題等が緩和されるような取り組みだと感じました。

地域協議会委員として何ができるのか模索していきたいと思っています。

